

Tibú, 08 de octubre de 2021

COMUNICADO A LA OPINIÓN PÚBLICA

El Consejo Municipal de Paz, Reconciliación y Convivencia, en cumplimiento de su misionalidad en la defensa de los Derechos Humanos y el DIH (Derecho Internacional Humanitario) contemplado en el acuerdo municipal 001 del 31 de enero de 2018, ratifica su preocupación frente a la situación de orden público en el municipio y manifiesta su rechazo frente a los actos de violencia sistemáticos que vienen afectando el bienestar y tranquilidad de los Tibuyanos/as, por eso hacemos un llamado por las siguientes razones de conocimiento público:

1. Violencia sistemática hacia las mujeres, adolescentes y feminicidios en el municipio de Tibú.
2. Amenazas a líderes, lideresas, comerciantes, defensores de DDHH y docentes de las comunidades urbanas y rurales del catatumbo a través de panfletos, mensajes y llamadas telefónicas.
3. Hostigamientos, afectaciones y/o actos terroristas, en medio de la población civil, poniendo en riesgo sus vidas y sus bienes.
4. Desaparición forzada de personas de la comunidad; entre ellos el joven Mototaxista de la vereda La Cuatro y un líder social del corregimiento de camposos (vereda la llana).
5. Asesinato (1 niño de 12 años y 1 joven de 18 años) el día 8 de octubre de 2021.

Se hace el llamado a los actores armados, tanto fuerza Pública del Estado, como grupos al margen de la ley, al respeto de los DDHH y al cumplimiento de las normas mínimas del Derecho Internacional Humanitario.

Así mismo, instamos al gobierno departamental y nacional a dar respuesta humanitaria y pacífica ante la situación expuesta. Pedimos el apoyo a la cooperación internacional, a los órganos de control y defensores de derechos humanos, para que sean veedores de las acciones del acompañamiento necesario. Finalmente, solicitamos al ministerio público para que sea garante de esta difícil situación.

Desde la sociedad civil y la institucionalidad que hace parte del Consejo de Paz, queremos promover la reconciliación, el cumplimiento de los acuerdos de paz suscritos y la solución pacífica de los conflictos políticos y sociales.

Miembros Consejo Municipal de Paz Reconciliación y Convivencia Municipio de Tibú.